
 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

2a Commissione Consiliare  

Bilancio e Programmazione  

 
VERBALE  n. 09         DEL 05/03/2024   
 

 

L’anno 2024 il giorno 05 del mese di Marzo alle ore 10.00 circa, nel Palazzo Comunale, si è riunita 

la 2a CC, a seguito di convocazione prot. n. 6961 datata 04/03/2024 da parte del Presidente, per 

trattare il seguente ODG:  

 

1) PEF TARI.  

2) VALUTAZIONE ATTI PROPEDEUTICI AL BILANCIO     

3) VARIE ED EVENTUALI 

 

Sono presenti i Sigg. Consiglieri: Lo Baido, Rubino, Loria, Comito.  

 

Dichiarata aperta la seduta la Commissione procede con l’analisi degli atti posti all’ODG. Si 

procede con la valutazione degli atti propedeutici al Bilancio. Viene contattato l’Assessore Bono 

per comunicazioni sullo stato dei lavori degli atti relativi al PEF TARI e alla delibera sull’IMU. Lo 

stesso riferisce che per la delibera relativa alle tariffe IMU sono stati sollecitati gli Uffici per la 

trasmissione alla Commissione. Rispetto al PEF TARI, si è in attesa della Dusty già più volte 

sollecitata. Si reperisce copia della nota indirizzata alla Dusty. Il Consigliere Comito in merito alla 

Tariffa Tari che è sempre in aumento, propone di istituire in Consiglio Comunale una Commissione 

speciale, ai sensi dell’art. 21 del Regolamento dei Lavori del CC, di approfondimento e di analisi, 

strutturata in maniera istituzionale per poter convocare i Funzionari e comprendere i costi e cercare 

di migliorare il servizio erogato in modo da poter ridurre la tariffa a carico dei Cittadini. In merito 

alla proposta del Consigliere Comito, la Commissione si riserva di fare un ulteriore passaggio in 

Commissione e ognuno con i propri gruppi consiliari per valutare la proposta di istituzione della 

Commissione. La Commissione procede con la lettura del Regolamento per il contrasto e la lotta 

all’evasione dei Tributi, oggetto di studio e analisi del prossimo CC. Alle ore 12.00 esce il 

Consigliere Loria. I Lavori continuano.   

Alle ore 13.00 circa il Vice Presidente chiude i lavori.   

Letto, confermato e sottoscritto. 

 

       F.to IL VICE PRESIDENTE 2a CC  

(M. LO BAIDO) 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

2a Commissione Consiliare  

Bilancio e Programmazione  

 
VERBALE  n. 10         DEL 07/03/2024   
 

 

L’anno 2024 il giorno 07 del mese di Marzo alle ore 10.00 circa, nel Palazzo Comunale, si è riunita 

la 2a CC, a seguito di convocazione prot. n. 6961 datata 04/03/2024 da parte del Presidente, per 

trattare il seguente ODG:  

 

1) PEF TARI.  

2) VALUTAZIONE ATTI PROPEDEUTICI AL BILANCIO     

3) VARIE ED EVENTUALI 

 

Sono presenti i Sigg. Consiglieri: Rappa, Lo Baido, Rubino, Comito. Dichiarata aperta la seduta il 

Presidente passa a trattare e valutare gli atti propedeutici al Bilancio. Viene esaminata, altresì, la 

proposta di delibera di CC n. 18 del 13/02/2024 avente ad oggetto: Approvazione regolamento per il 

contrasto all’evasione dei tributi locali per le rifluenze sul Bilancio e sulle entrate al di là 

dell’espressione del parere. La Commissione ribadisce la necessità che le proposte di delibera in 

piattaforma per lo studio preventivo siano nella disponibilità di tutti i Consiglieri. Durante i lavori 

vengono esaminati gli atti di indirizzo discussi in Consiglio Comunale e viene sentito Dipendente 

incaricato dei beni confiscati, Guzzardo Salvatore, in merito al bene confiscato sito in Contrada 

Garofalo che dà la disponibilità a far pervenire il verbale di assegnazione da parte della Prefettura 

con la destinazione d’uso dell’immobile. In tale seduta viene concordato dai presenti e sentito il 

Segretario Generale un sopralluogo che si stabilisce nella giornata di Venerdì 15/03/2024.   

Alle ore 12,30 il Presidente chiude la seduta 

Letto, confermato e sottoscritto. 

 

       F.to IL PRESIDENTE 2a CC  

(E. RAPPA) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

2a Commissione Consiliare  

Bilancio e Programmazione  

 
VERBALE  n. 11         DEL 12/03/2024   
 

 

L’anno 2024 il giorno 12 del mese di Marzo alle ore 10.00 circa, nel Palazzo Comunale, si è riunita 

la 2a CC, a seguito di convocazione prot. n. 7490 datata 07/03/2024 da parte del Presidente, per 

trattare il seguente ODG:  

 

1) PEF TARI.  

2) STUDIO REGOLAMENTO CONTRASTO EVASIONE TRIBUTI     

3) VARIE ED EVENTUALI 

 

Sono presenti i Sigg. Consiglieri: Rubino, Comito. Il Consigliere Anziano, constatata la mancanza 

del numero legale rinvia di un’ora la seduta. 

Alle ore 11,00 torna a riunirsi la Commissione e risultano presenti i Sigg Consiglieri: Rappa, 

Rubino, Comito 

Dichiarata aperta la seduta, il Presidente comunica che è arrivata in Commissione la proposta di 

delibera n. 22 dell’8/03/2024. Viene esaminata, altresì, la proposta di delibera n. 22 avente ad 

oggetto: Approvazione Aliquota e detrazione IMU per l’anno 2024.  La Commissione ribadisce la 

necessità che le proposte di delibera in piattaforma per lo studio preventivo siano nella disponibilità 

di tutti i Consiglieri. Durante i lavori vengono esaminate la proposta di delibera corredata di parere 

di regolarità tecnica, contabile, parere dei revisori dei conti.  

Valutata la proposta di delibera relativa all’IMU considerato che ricalca l’atto di indirizzo votato in 

Consiglio Comunale con la riduzione dell’aliquota sui terreni agricoli, la stessa viene rimandata alla 

Presidenza per il prossimo Consiglio Comunale. Contattato telefonicamente l’Assessore Bono si è 

reso disponibile ad un incontro in Commissione congiunta con la 1a e la 2a per trattare il PEF – 

TARI, concordare con l’Arch. Evola e con il redattore esterno del PEF un incontro per la prossima 

settimana. 

Alle ore 13,00 il Presidente chiude la seduta 

Letto, confermato e sottoscritto. 

 

       F.to IL PRESIDENTE 2a CC  

(E. RAPPA) 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

2a Commissione Consiliare  

Bilancio e Programmazione  

 
VERBALE  n. 12         DEL 15/03/2024   
 

 

L’anno 2024 il giorno 15 del mese di Marzo alle ore 10.00 circa, nel Palazzo Comunale, si è riunita 

la 2a CC, a seguito di convocazione prot. n. 7490 datata 07/03/2024 da parte del Presidente, per 

trattare il seguente ODG:  

 

1) SOPRALLUOGO BENI CONFISCATI 

2) VARIE ED EVENTUALI 

 

Sono presenti i Sigg Consiglieri: Rappa, Rubino, Comito. E’, altresì, presente Il Consigliere 

Anzelmo. Assiste l’Ing. La Franca, il Sig. Guzzardo Salvatore, l’Isp. Capo PM Prestigiacomo, l’Isp. 

Principale Centineo.    

Dichiarata aperta la seduta, la Commissione si sposta presso il bene confiscato di Contrada Garofalo 

per un sopralluogo.   

Il Sig. Guzzardo comunica che il bene è stato confiscato ed ha finalità sociali. 

Alle ore 12,00 la Commissione rientra in sede. Alle ore 12.30 il Presidente chiude la seduta 

Letto, confermato e sottoscritto. 

 

       F.to IL PRESIDENTE 2a CC  

(E. RAPPA) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

2a Commissione Consiliare  

Bilancio e Programmazione  

 
VERBALE  n. 13         DEL 19/03/2024   
 

 

L’anno 2024 il giorno 19 del mese di Marzo alle ore 10.00 circa, nel Palazzo Comunale, si è riunita 

la 2a CC, a seguito di convocazione prot. n. 8452 datata 15/03/2024 da parte del Presidente, per 

trattare il seguente ODG:  

 

1) STUDIO REGOLAMENTO CONTRASTO TRIBUTI LOCALI 

2) VARIE ED EVENTUALI 

 

Sono presenti i Sigg Consiglieri: Lo Baido, Rubino, Loria. Dichiarata aperta la seduta la 

Commissione passa ad esaminare il Regolamento. Alle ore 11.00 entra l’Assessore Bono ed i 

Consiglieri chiedono di specificare dei dubbi e perplessità sollevate in 1a CC. In particolare 

chiedono: 

- Se le Associazioni che si prendono cura di un bene senza scopo di lucro, si potrebbero 

escludere dal Regolamento. L’Assessore risponde che le linee guida tracciate dalla 

Commissione Prefettizia si limitavano a verifiche per certificati o licenze da richiedere. I 

Contribuenti hanno cercato di pagare le prime rate per avere le autorizzazioni e non si 

potevano fare verifiche ulteriori. Si è chiesto agli Uffici di fare ulteriori verifiche. Non si 

possono creare sacche ad personam. Si verifica l’Amministratore di una società ed anche il 

legale rappresentante che è colui che ha debiti. Toglierlo sarebbe come tornare indietro. 

- Art 1 c 4 lett b, recupero crediti si parla di affidamento al recupero. Come Comune si è 

incrementato il numero di ore ai dipendenti, sarebbe opportuno creare un gruppo di lavoro 

interno. L’Assessore risponde che i dipendenti con il maggior numero di ore lavorative 

stanno già verificando i crediti. Qualsiasi esternalizzazione passa dal Consiglio.  

- Attività del Centro storico dove insistono lavori e la Piazza è chiusa da molto tempo, con 

l’art. 4 si hanno perplessità.  L’Assessore risponde che questo regolamento deve disciplinare 

tutte le categorie e sottospecie.  

- Come avvengono le verifiche periodiche, di cui all’art. 3. L’Assessore risponde che 

avvengono periodicamente su verifiche a campione. Illustra previsioni e agio di riscossione. 

Si affida un tributo ma la riscossione e le rate sono del Comune. La Commissione continua 

l’esame del regolamento fino alle ore 12.30 circa quando il Vice Presidente chiude i lavori.   

Letto, confermato e sottoscritto. 

 

F.to IL VICE PRESIDENTE 2a CC  

(M. LO BAIDO) 

 

 

 

 



 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

2a Commissione Consiliare  

Bilancio e Programmazione  

 
VERBALE  n. 14         DEL 22/03/2024   
 

 

L’anno 2024 il giorno 22 del mese di Marzo alle ore 10.00 circa, nel Palazzo Comunale, si è riunita 

la 2a CC, a seguito di convocazione prot. n. 8452 datata 15/03/2024 da parte del Presidente, per 

trattare il seguente ODG:  

 

1) PEF TARI – Incontro con Assessore Bono e Arch. Evola 

2) VARIE ED EVENTUALI 

 

Sono presenti i Sigg Consiglieri: Rappa, Graziano. Lo Baido (entra alle ore 10.30 ed esce alle ore 

12.15), Rubino, Loria, Comito. Assiste alla seduta la Sig.ra Settimo Maria, l’Arch. Evola, 

l’Assessore Bono. Dichiarata aperta la seduta, il Presidente ringrazia gli intervenuti e passa la parola 

all’Assessore Bono il quale ringrazia per l’invito e dichiara che la TARI è un tributo che grava nelle 

tasche di tutti. Si parte dal PEF aggiornato dalla Commissione Prefettizia ed ora è stata fatta la 

bollettazione. L’obiettivo è ottenere la percentuale più alta di incasso. Se si è in regola con il 2023 si 

permette di rateizzare il pregresso. E’ stata più volte sollecitata la DUSTY per il PEF TARI. Sono 

aumentati costi senza la volontà dell’AC. Il Presidente chiede se si potesse pagare la TARI in 

acconto e poi saldo come avviene per l’IMU. L’Assessore risponde che la TARI deve essere 

interamente coperta e non avere dati provvisori. L’Arch. Evola dichiara di aver iniziato a 

raccogliere dati per validare strutturalmente il PEF (costi certi e fissi). Con le nuove delibere 

emanate l’ARERA ha strutturato in maniera diversa il PEF: Costi previsionali: conteggi 

previsionale della Dusty, costi imposti dalla SRR aumenti del 21% in via provvisoria perché la 

società che sta ristrutturando il PEF ha bisogno di dati che stiamo catalogando e sono una serie di 

dati per coprire i costi e le criticità tipo l’abbandono nelle periferie a 2 isole ecologiche. Rispetto 

agli altri anni l’abbandono dei rifiuti è diminuito. Facendo l’isola ecologica in 2 punti della 

periferia, si avrà un vantaggio in quanto viene meno la riduzione del 30%. Prima erano 18 le isole 

ecologiche che si volevano fare, ma i proprietari dei terreni si sono opposti presentando istanze. Il 

Consigliere Anzelmo chiede se vi sono ancora telecamere o droni che la Dusty deve mettere in 

funzione. La Sig.ra Settimo risponde che sono già state installate. Il Consigliere Comito, in 

riferimento all’abbandono dei rifiuti ricorda n. 3 Ordinanze del Prefetto Longo che su competenze 

della Provincia non effettuate, li realizzava il Comune e si addebitava il costo. Invita a riprendere 

tali ordinanze. 

La Sig.ra Settimo risponde che la Dusty è stata messa in mora, si è invocato l’art.17 per la consegna 

dei documenti. Si è dovuto conferire alla Trapani Servizi che ora ha chiuso e ci si è rivolti alla RAP 

per il conferimento dell’indifferenziato. 

Il Consigliere Comito sul conferimento chiede di sapere se il mancato conferimento è dovuto ad una 

difformità del rifiuto. 

La Sig.ra Settimo riferisce che lo scorso anno hanno applicato la penale, per difformità dei rifiuti in 

quanto ci sono sempre i furbetti che non differenziano bene. 



Il Consigliere Comito chiede di sapere perché applicano la penale ai Comuni. 

L’Arch. Evola risponde che i Comuni sono i responsabili del rifiuto. La Sig.ra Settimo ribadisce che 

nei cassonetti dei rifiuti si trova di tutto. Partinico è la città in cui il c’è maggior numero di cambi di 

abbigliamento.  Il Consigliere Comito chiede notizie circa il Progetto mangiaplastica. La Sig.ra 

Settimo riferisce che il progetto è stato redatto dall’arch. Madonia ed è stato bocciato. Quest’anno 

l’Arch. Evola ha redatto un nuovo progetto e si spera che venga finanziato. 

Il Consigliere Comito chiede un report statistico dei rifiuti del Comune e se vengono richieste le 

generalità a chi conferisce. La Sig.ra Settimo riferisce che il Comune compila il MUD dove si 

evincono i rifiuti, la legna, la plastica ed il vetro sono aumentati. Il CCR ha un disciplinare per che 

autorizza a richiedere le generalità dell’utente mentre in atto il sito è diventato isola ecologica, 

pertanto la legislazione è diversa e non si possono chiedere le generalità, né la provenienza a chi va 

a conferire i rifiuti. Quando il sito ritornerà CCR si potrà fare. Il Consigliere Longo riferisce che in 

merito alla TARI erano disponibili a fare un tavolo tecnico per capire i costi, in quanto essendo uno 

dei Comuni più virtuosi si paga di più, per arrivare a definire le bollette TARI quali costi ci sono, se 

ci sono delle voci su cui si può incidere. Votando la tariffa TARI, pagheranno sempre gli stessi, da 

qui la necessità di fare un tavolo tecnico. L’Arch. Evola riferisce che il PEF TARI GREZZO è 

quello che viene elaborato dagli uffici, sono stati pagati €. 380.000,00 in due anni di costo fisso. Il 

Consigliere Lo Baido chiede di conoscere l’individuazione delle aree delle isole ecologiche. Il 

tecnico riferisce che la 1a sarà pronta tra un mese (zona Mirto), la 2° sarà alla Sicilconad, ed è stato 

chiesto il parere alla PM per un'altra isola ecologica davanti alla Torre Albachiara. Il Consigliere 

Comito riferisce che è stato votato l’ARO corredato di pareri e costi, e dopo 2 anni non si è riusciti 

a realizzarlo. Nel contratto c’è la pulizia delle caditoie e sono state pagate 30 o 60 mila euro. L’art.3 

parla di pulizia caditoie ed è stato affidato ad esterni. La Sig.ra Settimo riferisce che tutte le 

segnalazioni di pulizia di caditoie vengono fatte dalla Dusty. La Sig.ra Settimo riferisce che la 

pulizia caditoie è stato affidato ad esterni in quanto non erano preparati con i mezzi. Il Consigliere 

Rappa chiede notizie sugli introiti dell’indifferenziata. L’Arch Evola dichiara che per la raccolta e il 

conferimento vetro e plastica 2022/2023 hanno corrisposto un riconoscimento di 500 mila euro, ma 

non si è incassato tutto, perché la COMIECO paga lentamente. Il Consigliere Rappa chiede di 

sapere le multe che vengono fatte ai cittadini per l’abbandono dei rifiuti, in quale Settore vanno a 

confluire. Il Consigliere Comito dichiara che la Commissione Straordinaria aveva fatto una 

convenzione con un’associazione, chiede notizie di ciò e se si potesse riconoscere un minimo di 

rimborso, visto che da ottobre è reato penale l’abbandono dei rifiuti e non si ha più il supporto della 

PM. Il personale era composto da 60 unità e nel passaggio 3 non sono stati assunti, ma ora sono di 

nuovo 60. Con quale modalità sono state fatte le assunzioni dalla DUSTY. In merito alle 800 mila 

euro di pulizia e lavaggio strade chiede se vi rientra anche il centro storico. L’Arch. Evola dichiara 

che sono state compensate con altre strade. Il Consigliere Anzelmo dichiara che lo spazzamento non 

viene fatto, non c’è un operaio che accompagna la spazzatrice per aiutare in certi punti. Chiedono 

un cronoprogramma per lo spazzamento delle strade, c’è un accumulo di rifiuti in certi punti. 

Chiede, inoltre, di capire se in queste 800 mila euro c’è lo smaltimento del rifiuto stradale e quanto 

incide. 

Alle ore 12,15 si allontana il Consigliere Lo Baido. Il Presidente Rappa data l’ora tarda comunica 

un riaggiornamento dei lavori dopo Pasqua con l’ufficio per avere dei dati precisi, convocando la 

commissione per venerdì 5 aprile, invitando l’Assessore Bono, l’Architetto Evola, e la Responsabile 

Mariella Settimo. 

Alle ore 12.30 si chiude la seduta. 

Letto, confermato e sottoscritto. 

 

       F.to IL PRESIDENTE 2a CC  

(E. RAPPA) 

 

             


